
　

平
成
29
年
度
当
初
予
算
案

　

昨
年
、
市
長
は
安
房
広
域
で
の
ご
み
焼
却
場
建

設
か
ら
の
離
脱
を
表
明
し
た
こ
と
か
ら
、
近
隣
市

町
と
の
契
約
を
反
故
に
す
る
ほ
ど
財
政
が
危
機
的

状
況
に
あ
る
と
認
識
せ
ざ
る
を
得
ま
せ
ん
。
従

い
、
聖
域
な
く
事
業
の
見
直
し
を
行
い
、
効
率
的

な
資
金
の
使
い
方
を
真
剣
に
考
え
る
べ
き
で
す

が
、
今
回
の
予
算
編
成
は
、
こ
れ
ま
で
の
や
り
方

の
延
長
に
過
ぎ
な
い
と
感
じ
ま
し
た
。
長
期
的
な

財
政
見
通
し
を
早
急
に
作
成
す
る
こ
と
と
抜
本
的

な
対
策
を
強
く
要
望
し
た
上
で
の
賛
成
討
論
と
し

ま
し
た
（
内
心
忸
怩
た
る
思
い
も
あ
り
ま
す
。
全

文
は
Ｈ
Ｐ
で
）
。

　

一
般
会
計
：
１
７
６
億
円
（
７
・
７
％
減
）

　

特
別
会
計
：
１
５
１
億
円
（
１
・
５
％
増
）

　

市
議
会
議
員
に
な
っ
て
２
年
が
過
ぎ
ま
し
た
。

　

我
な
が
ら
と
て
も
密
度
の
濃
い
２
年
間
で
、
本
当
に
た
く
さ
ん
の
市
民

の
方
々
に
お
会
い
し
ま
し
た
。
皆
さ
ん
の
ご
意
見
を
お
聞
き
す
る
と
同
時

に
、
で
き
る
だ
け
市
政
の
現
状
を
知
っ
て
も
ら
う
こ
と
が
改
革
の
第
一
歩

と
思
い
、
議
会
が
終
わ
る
毎
に
報
告
書
を
ま
と
め
配
布
し
て
い
ま
す
が
、

初
め
て
会
っ
た
方
で
も
「
い
つ
も
読
ん
で
る
よ
～
」
と
言
っ
て
頂
く
と
本

当
に
嬉
し
い
で
す
。
傍
聴
に
も
大
勢
の
方
が
来
て
下
さ
い
ま
す
が
、
３
月

は
若
い
お
母
さ
ん
達
が
誘
い
合
っ
て
来
て
く
れ
感
激
！
事
前
に
彼
女
た
ち

か
ら
話
を
聞
い
て
、
問
題
を
執
行
部
と
議
論
し
、
よ
り
良
い
方
策
を
考
え

て
も
ら
う
。
こ
う
し
た
こ
と
の
積
み
重
ね

が„
市
民
参
加
の
ま
ち
づ
く
り＂
に
繋
が

る
と
実
感
し
ま
し
た
。
今
回
の
こ
と
で
、

私
自
身
も
色
々
な
こ
と
を
教
え
ら
れ
ま

し
た
。

　

バ
ス
や
防
災
、
ご
み
の
問
題
、
ふ
る
さ

と
納
税
も
、
市
民
の
力
が
必
要
で
す
。
地

道
に
コ
ツ
コ
ツ
、
皆
さ
ん
と
一
緒
に
幸
せ

へ
の
道
を
探
っ
て
い
き
た
い
で
す
。
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どーんとどーんと

　

市
が
進
め
る
地
域
の

防
災
リ
ー
ダ
ー
育
成
の

第
一
弾
と
し
て
、
50
人

が
試
験
を
受
け
防
災
士

と
な
り
ま
し
た
。
女
性

は
６
名
で
す
が
う
ち
４
名
は
市
の
職
員
だ
そ
う
で

す
。
防
災
に
つ
い
て
は
消
防
団
が
組
織
的
な
活
動

を
し
て
い
る
の
で
、
以
前
か
ら
訴
え
て
い
る
女
性

消
防
団
に
つ
い
て
も
、
立
ち
上
げ
に
市
の
職
員
の

協
力
を
再
度
強
く
訴
え
ま
し
た
。
鴨
川
市
で
は
市

長
の
リ
ー
ダ
ー
シ
ッ
プ
の
も
と
、
当
初
は
市
の
職

員
で
女
性
消
防
団
を
立
ち
上
げ
、
徐
々
に
市
民
を

増
や
し
て
い
っ
た
と
の
こ
と
。
要
は
本
気
で
女
性

消
防
団
が
必
要
と
考
え
て
い
る
か
ど
う
か
で
は
な

い
で
し
ょ
う
か
。

　

ご
み
減
量
化
に
有
効
な
手
法
で
あ
る
「
集
団
回

収
」
に
つ
い
て
質
問
し
ま
し
た
。
館
山
市
で
は
現

在
、
ご
み
を
10
種
類
に
分
別
、
再
資
源
化
す
る
こ

と
で
売
払
収
入
を
得
て
い
ま
す
。
地
域
住
民
の
自

主
的
な
集
団
回
収
に
よ
っ
て
、
回
収
量
に
応
じ
て

売
払
収
入
が
得
ら
れ
る
こ
と
、
ご
み
の
分
別
・
リ

サ
イ
ク
ル
に
対
す
る
意
識
が
更
に
向
上
し
可
燃
ご

み
の
減
量
化
に
つ
な
が
る
こ
と
等
の
メ
リ
ッ
ト
を

認
識
し
て
い
る
も
の
の
、
市
内
で
の
認
知
度
は
低

く
、
広
報
紙
や
各
種
団
体
の
会
合
の
場
な
ど
様
々

な
機
会
を
捉
え
て
集
団
回
収
の
周
知
に
努
め
て
い

く
と
の
回
答
を
得
ま
し
た
。

　

市
の
努
力
で
、
歳
入
を
増
や
せ
る
だ
け
で
な
く

産
業
活
性
化
や
館
山
Ｐ
Ｒ
に
も
繋
が
る
「
ふ
る
さ

と
納
税
」
を
有
効
活
用
で
き
る
方
策
を
提
案
し
続

け
て
き
ま
し
た
。
昨
年
、
返
礼
品
の
公
募
制
度
を

導
入
し
て
く
れ
た
お
か
げ
で
前
向
き
に
取
組
む
事

業
者
も
増
え
、
平
成
28
年
度
納
税
額
は
約
7
千
万

円
で
約
2
倍
に
増
え
ま
し
た
。
た
だ
鴨
川
市
、
南

房
総
市
に
比
べ
る
と
ま
だ
約
半
分
で
す
。

　

４
月
か
ら
市
民
が
館
山
市
に
納
税
し
た
場
合
に

も
返
礼
品
が
も
ら
え
る
よ
う
に
な
り
ま
し
た
。
返

礼
品
は
お
友
達
に
送
る
こ
と
も
で
き
ま
す
。
市
外

の
知
人
に
も
館
山
市
へ
の
ふ
る
さ
と
納
税
を
積
極

的
に
勧
め
て
下
さ
い
！　

市
民
全
員
が
館
山
Ｐ
Ｒ

隊
に
な
っ
て
税
収
増
、
産
業
振
興
に
関
わ
れ
る

ツ
ー
ル
だ
と
い
う
こ
と
を
是
非
知
っ
て
い
た
だ
き

た
い
の
で
す
。
ま
た
、
こ
の
寄
附
の
使
い
道
に
も

工
夫
す
る
よ
う
要
望
を
続
け
て
い
ま
す
。

◆	

防
災
士
と
消
防
団
に
よ
る	

防
災
体
制
の
構
築

◆	

ふ
る
さ
と
納
税

◆	

集
団
回
収
に
つ
い
て

３
月
議
会
報
告
・
・
・
む
ろ
あ
つ
み
の
当
初
予
算
質
疑
・
討
論
よ
り

市政報告会
日　時：5月20日（土）10：00〜11：30
場　所：菜の花ホール １階集会室

（館山市北条1735）＊図書館隣
参加費：無料
＊市議会議長の「榎本祐三さん」をゲスト

にお招きして、「２年間の議長経験」につい
てお話しいただきます。

＊身近な問題を、皆さんと一緒に楽しく 
考えていく会です。

　どなたでもお気軽にご参加ください。 
（予約不要）

お問い合せ
・FAX＆留守電  29-5333
・Email  muroatsumi@gmail.com

『
住
民
参
加
の
ま
ち
づ
く
り
に
向
け
て
。』
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館
山
市
の
住
宅
施
策
の
前
提
と
な
る
需
給

状
況
な
ど
を
確
認
し
ま
し
た
。

　

市
独
自
の
調
査
（
目
視
）
で
は
、
空
き

家
は
１
、９
７
２
件
（
う
ち
供
給
可
能
な

空
き
家
１
、７
３
９
件
）
と
発
表
さ
れ
て

い
ま
す
が
、
総
務
省
統
計
で
は
総
戸
数

２
６
、２
７
０
件
中
空
き
家
が
６
、６
０
０
件

（
別
荘
等
２
、０
２
０
件
含
む
）
で
空
き
家
率

が
25
％
に
も
達
し
ま
す
。
一
方
、
移
住
先
と

し
て
家
賃
は
そ
れ
ほ
ど
低
く
な
い
の
で
す

（
表
参
照
）。
こ
う
し
た
状
況
も
正
し
く
認
識

し
て
情
報
共
有
す
る
必
要
性
を
感
じ
ま
す
。

　

空
き
家
バ
ン
ク
は
Ｎ
Ｐ
Ｏ
法
人
お
せ
っ
か

い
に
お
任
せ
の
状
態
で
す
が
、
3
月
現
在
の

登
録
は
２
件
に
過
ぎ
ま
せ
ん
（
南
房
総
市
19

件
）
。
こ
れ
ま
で
の
契
約
累
計
30
件
と
い
う

こ
と
で
し
た
が
、
昨
年
の
建
設
経
済
委
員
会

視
察
先
の
島
根
県
雲
南
市
で
は
移
住
定
住
促

進
に
力
を
入
れ
、
10
年
間
で
空
き
家
に
入
居

し
た
移
住
は
３
２
８
世
帯
と
館
山
市
の
10
倍

で
す
。
毎
年
の
新
規
空
き
家
バ
ン
ク
登
録
も

30
～
40
件
に
の
ぼ
り
ま
す
。
空
き
家
片
付
け

事
業
補
助
金
、
空
き
家
改
修
事
業
補
助
金
等

の
施
策
の
効
果
が
着
実
に
表
れ
て
い
ま
す
。

大
い
に
参
考
に
し
て
欲
し
い
で
す
。

　

こ
れ
ま
で
公
共
交
通
の
質
問
に
対
し
、
窓

口
の
企
画
課
は
『
現
在
の
バ
ス
路
線
を
維
持

す
る
た
め
に
と
に
か
く
乗
っ
て
下
さ
い
」
の
一

点
張
り
で
し
た
が
、
行
き
た
い
場
所
に
行
け

な
い
な
ど
使
い
勝
手
が
悪
い
状
況
を
放
置
し

た
ま
ま
で
、
お
金
を
払
っ
て
乗
れ
と
い
う
の

で
し
ょ
う
か
。

　

今
回
は
観
光
と
福
祉
の
部
署
か
ら
、
色
々

課
題
が
あ
る
こ
と
を
認
識
し
て
い
る
、
と
の

答
弁
も
あ
り
ま
し
た
。

　

ま
た
、
議
会
の
場
に
限
ら
ず
、
西
岬
地
区

住
民
と
事
業
者
と
の
意
見
交
換
の
場
も
実
現

し
、
改
善
に
向
け
た
動
き
が
始
ま
ろ
う
と
し

て
い
ま
す
。
智
恵
や
各
方
面
と
の
調
整
な
ど

力
技
も
必
要
な
難
し
い
課
題
で
す
が
、
全
国

の
地
方
都
市
で
は
続
々
と
行
政
主
導
で
新
し

い
試
み
が
な
さ
れ
て
い
ま
す
。
１
０
０
円
循

環
バ
ス
を
運
行
し
て
い
る
草
津
町
視
察
の
紹

介
も
し
ま
し
た
。
館
山
市
も
マ
ス
タ
ー
プ
ラ

ン
作
成
な
ど
抜
本
的
な
対
策
に
乗
り
出
す
よ

う
、
働
き
か
け
を
続
け
て
参
り
ま
す
。

２
．
福
祉
と
観
光
に
役
立
つ 

公
共
交
通
の
整
備
に
つ
い
て

１
．
館
山
市
の
住
宅
事
情
と 

空
き
家
バ
ン
ク
の
有
効
活
用

む
ろ
あ
つ
み
の
行
政
一
般
質
問
よ
り

賃貸物件の平均家賃比較

家賃平均

（月・円）

延床面積

平均（㎡）

家賃単価

（円／㎡）

館山市 48,382 50.68 955

鴨川市 40,857 40.29 1,014

南房総市 36,400 56.44 645

いすみ市 39,085 57.19 683

富津市 37,904 46.89 808

木更津市 51,990 51.65 1,007

平成25年　総務省『住宅・土地統計調査』

　

教
育
委
員
会
や
学
校
管
理
職
の
発
達
障
害

に
対
す
る
知
識
や
理
解
が
乏
し
く
、
児
童
や

保
護
者
の
希
望
を
く
み
取
っ
て
も
ら
え
な

い
、
と
い
う
お
母
さ
ん
か
ら
相
談
の
声
が
あ

り
ま
し
た
。
私
自
身
も
ま
だ
十
分
に
は
理
解

で
き
て
い
な
い
で
す
が
、
障
害
の
あ
る
者
と

な
い
者
が
可
能
な
限
り
共
に
学
ぶ
仕
組
み
で

あ
る
「
イ
ン
ク
ル
ー
シ
ブ
教
育
」
の
考
え
方

や
発
達
障
害
に
対
す
る
理
解
を
広
め
た
い
と

思
い
、
今
回
取
り
上
げ
ま
し
た
。

　

市
の
「
マ
ザ
ー
ズ
ホ
ー
ム
」
（
心
身
障
害

児
通
所
事
業
）
利
用
者
に
も
会
い
、
「
本
当

に
助
か
っ
て
い
る
が
知
ら
な
い
人
も
多
い
。

も
っ
と
知
名
度
を
上
げ
て
は
ど
う
か
。
た
だ

偏
見
を
持
た
れ
る
の
は
怖
い
」
「
就
学
後
通

え
な
く
な
る
と
思
う
と
不
安
で
仕
方
な
い
」

等
の
声
を
聞
き
ま
し
た
。
切
れ
目
な
い
支
援

の
重
要
性
も
痛
感
し
ま
し
た
。

　

市
内
の
あ
る
小
学
校
長
は
、
「
支
援
級
の

子
た
ち
の
環
境
を
整
え
る
と
、
学
校
全
体
が

良
く
な
る
、
優
し
く
な
れ
る
」
と
発
言
さ
れ

た
そ
う
で
す
。
多
様
性
を
認
め
合
え
る
、
社

会
に
し
て
い
く
こ
と
が
目
標
で
す
。

３
．『
イ
ン
ク
ル
ー
シ
ブ
教
育
』

●初めて入る議場にちょっとドキドキ
しつつ、興味関心のある質問 ･答弁を
ふむふむと聞くことが出来て、為にな
る有意義な時間となりました。私たちくらいの
年代は、もっともっと市政に興味を持ったほう
が良いと思う！一市民なのだから。
　みんなこの地域に大満足しているわけじゃな
くて、少なからず理想や不満があると思う。そ
れなら市政に耳を傾けて、どうしたら良いのか
を市民ひとりひとりが働きかけて行くことでよ
くなっていくんじゃないのかなぁ。って。
　感想、一度は行ってみるべし !!

（T さん、30 代女性）

●初めて議会を傍聴し本当に良い経験をさせて
いただきました。今まで市政とは無縁と思って
おりましたが、実際に私達の声を議会にあげて
いただけた事に感激しています。プライバシー
の問題もあってとても難しいとは思いますが、
やはり多くの保護者・教職員に発達障害につい
て知って頂く必要があると感じました。・・・支
援級に対しての偏見から支援が必要な子供たち
が支援を受けられず窮屈な思いや、悲しい思い、
またいじめに繋がる事にもなりかねません。

（Mさん、40 代女性）

傍聴者の声（一部略）

　発達障がい児とその家族などを支援する活動をし
ている「たからばこ」では、気軽に悩みを話し合った
り交流する場として毎月第２金曜、第４水曜の10:00
～12:30まで「ほっとカフェ」を実施しています
（オープンスペース400円ドリンクサービスあり）。
　５月12日に私も訪ねてみようと思っています。

　　　　　たからばこ事務所：南房総市府中662-２
　　　　　　　　　　　電話：0470-28-4710

ご紹介  NPO 法人たからばこの「 ほっとカフェ」


